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Betreff: Anfrage der SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) zur energetischen Sanierung 

städtischer Gebäude 
 
In den vergangenen Jahren wurde viel Energie in die Sanierung verschiedener städtische 
Gebäude und der kommunalen Beteiligungen gesetzt.  
 
Wir fragen daher die Stadtverwaltung: 
 

1. Wie viele kommunale Gebäude und wie viele Gebäude der kommunalen 
Beteiligungen wurden in den letzten 10 Jahren energetisch saniert? 

2. Bei wie vielen der städtischen Gebäude handelt es sich um Schulen? 
a. Bei wie vielen liegt eine andere Nutzung des Gebäudes vor? (geordnet nach 

Nutzungsarten) 
3. Wie entwickelten sich nach der energetischen Sanierung von kommunalen Gebäuden 

die Energiekosten hinsichtlich Arbeitspreis (kWh) und Anschlussleistung (kW) sowohl 
im Bereich der Strom- und Wärmekosten? 

4. Gibt es ein Controlling zu den Energiekosten vor und nach den energetischen 
Sanierungen? 

 
 
gez. Eric Eigendorf      gez. Dr. Silke Burkert 
Vorsitzender       Umweltpolitische Sprecherin 
SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale)    SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) 
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Stadt Halle (Saale)         20.01.2021 
Geschäftsbereich Kultur und Sport 
 
 
 
Sitzung des Stadtrates am 28.01.2021 
 
Anfrage der SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) zur energetischen Sanierung städtischer 
Gebäude  
Vorlagen-Nummer: VII/2020/01702 
 
TOP: 10.16 
 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
1. Wie viele kommunale Gebäude und wie viele Gebäude der kommunalen 

Beteiligungen wurden in den letzten 10 Jahren energetisch saniert? 
 
 

Fertigstellung 2011 
- Christian-Wolff-Gymnasium 

 
Fertigstellung 2012 

- Grundschule Am Heiderand  
 

Folgende Objekte wurden 2020 mit Fördermitteln aus STARK III energetisch saniert und 
fertiggestellt: 
 

- Lernzentrum Halle-Neustadt 
- Turnhalle Halle-Neustadt 
- Grund- und Gemeinschaftsschule Kastanienallee 

 
Folgende Objekte werden 2021 mit Fördermitteln aus STARK III energetisch saniert und 
fertiggestellt: 
 

- Grundschule „Hans Christian Andersen“  
- Grundschule „Albrecht Dürer“  
- Grundschule „Gotthold Ephraim Lessing“ 
- Grundschule Auenschule 
- Grundschule Hanoier Straße  
- Grundschule Silberwald/Förderschule „Janusz Korczak“ 
- Gymnasium Südstadt  
- Turnhalle Gymnasium Südstadt 
- Sekundarschule „Am Fliederweg“  
- Turnhalle Sekundarschule „Am Fliederweg“  
- Turnhalle 2. IGS  
- Berufsbildende Schule III „Johann Christoph von Dreyhaupt“ 

 



   

 

Gesellschaft/Eigenbetrieb 
Anzahl der 
Gebäude 

Eigenbetrieb Kindertagesstätten 14 

Fernwasserversorgung Elbaue-
Ostharz GmbH 

2 

Gesellschaft für Wohn- und 
Gewerbeimmobilien Halle-
Neustadt mbH 

19 

Hallesche Wohnungsgesellschaft 
mbH 

348 

Mitteldeutsches 
Multimediazentrum Halle (Saale) 
GmbH 

1 

Saalesparkasse 7 

Stadtwerke Halle Gruppe 34 

 
 
2. Bei wie vielen der städtischen Gebäude handelt es sich um Schulen? 
 
Bei den ersten 17 unter 1. genannten kommunalen Gebäuden handelt es sich um Schulen. 
 
a. Bei wie vielen liegt eine andere Nutzung des Gebäudes vor?  
 
Bei den übrigen unter 1. genannten Gebäuden liegt eine andere Nutzung vor. 
 
 
3. Wie entwickelten sich nach der energetischen Sanierung von kommunalen 
Gebäuden die Energiekosten hinsichtlich Arbeitspreis (kWh) und Anschlussleistung 
(kW) sowohl im Bereich der Strom- und Wärmekosten? 
 

Die Entwicklung der Energiekosten wurde bei den Sanierungen in den Jahren 2011 und 
2012 nicht erfasst, so dass hierzu keine Angaben erfolgen können. Im Rahmen der 
Antragsstellung STARK III in den Jahren 2016-2018 wurden Prognosen zum zukünftigen 
Wärme- und Strombedarf der energetisch sanierten Schulen erstellt. Das Controlling der 
Zielwerte ist Teil des Anforderungsprofils STARK III.  

 
 
4. Gibt es ein Controlling zu den Energiekosten vor und nach den energetischen 
Sanierungen? 
 

Für die unter Punkt 1 genannten Schulgebäude 3-17 wird nach den Vorgaben des 
Fördermittelgebers zum Programm STARK III + EFRE ein Nachweis der tatsächlichen 
Energieeinsparung nach der energetischen Sanierung über einen Zeitraum von 15 
Jahren geführt. Derzeit wird in der Stadtverwaltung an der Implementierung eines 
Controllingsystems gearbeitet, um den Anforderungen des Fördermittelprogrammes zu 
entsprechen. 

 
 
 
 
 
Dr. Judith Marquardt 
Beigeordnete für Kultur und Sport 



   

 



   

 
 
 
Stadt Halle (Saale)      03.12.2020 
Geschäftsbereich Kultur und Sport 
 
 
 
Sitzung des Stadtrates am 16.12.2020 
 
Anfrage der SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) zur energetischen Sanierung städtischer 
Gebäude  
Vorlagen-Nummer: VII/2020/01702 
 
TOP: 12.6 
 
 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
2. Wie viele kommunale Gebäude und wie viele Gebäude der kommunalen 

Beteiligungen wurden in den letzten 10 Jahren energetisch saniert? 
 
3. Bei wie vielen der städtischen Gebäude handelt es sich um Schulen? 
 

a. Bei wie vielen liegt eine andere Nutzung des Gebäudes vor? (geordnet nach 
Nutzungsarten) 

 
4. Wie entwickelten sich nach der energetischen Sanierung von kommunalen 

Gebäuden die Energiekosten hinsichtlich Arbeitspreis (kWh) und 
Anschlussleistung (kW) sowohl im Bereich der Strom- und Wärmekosten? 

 
5. Gibt es ein Controlling zu den Energiekosten vor und nach den energetischen 

Sanierungen? 
 
Aufgrund der noch nicht endgültig abgeschlossenen Recherche bei den kommunalen 
Beteiligungen kann die Beantwortung erst in der Stadtratssitzung im Januar 2021 erfolgen. 
 
 
 
 
 
 
Dr. Judith Marquardt 
Beigeordnete für Kultur und Sport 
 

 
 
 
 
 
 



   

 
 
 
 
Stadt Halle (Saale)         18.11.2020 
Geschäftsbereich Kultur und Sport 
 
 
 
Sitzung des Stadtrates am 25.11.2020 
 
Anfrage der SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) zur energetischen Sanierung städtischer 
Gebäude  
Vorlagen-Nummer: VII/2020/01702 
 
TOP: 11.16 
 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
1. Wie viele kommunale Gebäude und wie viele Gebäude der kommunalen 

Beteiligungen wurden in den letzten 10 Jahren energetisch saniert? 
 
2. Bei wie vielen der städtischen Gebäude handelt es sich um Schulen? 
 

a. Bei wie vielen liegt eine andere Nutzung des Gebäudes vor? (geordnet nach 
Nutzungsarten) 

 
3. Wie entwickelten sich nach der energetischen Sanierung von kommunalen 

Gebäuden die Energiekosten hinsichtlich Arbeitspreis (kWh) und 
Anschlussleistung (kW) sowohl im Bereich der Strom- und Wärmekosten? 

 
4. Gibt es ein Controlling zu den Energiekosten vor und nach den energetischen 

Sanierungen? 
 
Aufgrund der noch nicht endgültig abgeschlossenen Recherche bei den kommunalen 
Beteiligungen kann die Beantwortung erst in der Stadtratssitzung im Dezember 2020 
erfolgen. 
 
 
 
 
 
Dr. Judith Marquardt 
Beigeordnete für Kultur und Sport 
 

 



   

 

 
 
 
 
Stadt Halle (Saale)         23.10.2020 
Geschäftsbereich Kultur und Sport 
 
 
 
 
Anfrage zur Sitzung des Stadtrates am 30.09.2020 
 
Anfrage der SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) zur energetischen Sanierung städtischer 
Gebäude  
Vorlagen-Nummer: VII/2020/01702 
 
TOP: 10.28 
 
 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Aufgrund der Recherchen auch bei den kommunalen Beteiligungen und des langen 
Berichtszeitraums kann die Beantwortung erst im November 2020 erfolgen. 
 
 
 
 
 
 
Dr. Judith Marquardt 
Beigeordnete für Kultur und Sport 
 

 
 



   

 
 
Stadt Halle (Saale)         21.09.2020 
Geschäftsbereich Kultur und Sport 
 
 
 
Sitzung des Stadtrates am 30.09.2020 
Anfrage der SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) zur energetischen Sanierung städtischer 
Gebäude 
Vorlagen-Nummer: VII/2020/01702 
TOP: 10.32 
 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Aufgrund des hohen Rechercheaufwands kann eine Beantwortung erst in der Oktobersitzung 
des Stadtrats erfolgen.  
 
 
 
 
Dr. Judith Marquardt 
Beigeordnete für Kultur und Sport 
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